

► CAMPAÑA DE NAVIDAD

# Consumo evaluará cada semana la variación del precio de los alimentos

Los alimentos de la muestra serán bebidas, cereales, galletas, carnes, pescados, pan, frutas, fiambres, verduras, hortalizas y confitería. Los precios se tomarán en todo tipo de comercios

• La Junta recomienda hacer las compras de forma racional, anticipándolas lo más posible, comparando calidad-precio y buscando los juguetes más adecuados para los niños.

LA TRIBUNA / TOLEDO

El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, adelantó que este año la campaña navideña de consumo va a realizar un muestreo semanal de una relación de productos alimenticios a fin de analizar la alteración en los precios de unos determinados productos de Navidad. Los alimentos de la muestra serán bebidas (leche, cerveza, agua envasada), cereales, galletas, carnes, pescados, fiambres, pan, verduras, hortalizas, frutas y confitería. Los precios se tomarán en grandes superficies, supermercados y tiendas de barrio en las cinco provincias de la región.

Esta iniciativa se llevará a cabo en colaboración con el Consejo de la Juventud de Castilla-La Mancha.

Sabrido presentó ayer en Toledo esta campaña informativa, que con el lema «Que la Navidad eleve tu ilusión, no tus gastos, que se inicia hoy y acabará el 8 de enero de 2008, con la distribución de 1.000 carteles, 18.000 trípticos y 10.000 guías sobre juguetes, además de 2.200 objetos promocionales (paraguas), con una inversión de 12.000 euros.

Hacer las compras de forma racional, anticipándolas lo más po-



La campaña de consumo se prolongará hasta el día 8 de enero. / ROSA MARCOS

sible, con la elaboración de un presupuesto previo y comparando calidad-precio, buscando los juguetes más adecuados para los niños, respetando el medio ambiente y,

por supuesto, informándose de los derechos que cada ciudadano tiene como consumidor son los principales consejos de esta campaña. También, el consejero destacó

además la campaña la distribución de una nueva edición de la guía que elabora anualmente desde hace cinco años el Instituto Tecnológico del Juguete, y en la que colabora el Gobierno de Castilla-La Mancha. «Son más de 200 juegos y juguetes que han sido sometidos a exhaustivos estudios para demostrar su adecuación al uso y valor lúdico y pedagógico y que contiene una información muy útil y que es cada vez más demandada en las oficinas municipales de información al consumidor».

**DOS AÑOS DE GARANTÍA.** Además, recordó que todos los bienes duraderos que se adquieran, sean en fiestas navideñas o no, tienen dos años de garantía y en los productos de segunda mano el vendedor y el consumidor pueden pactar un plazo menor que no podrá ser inferior a un año.

En este sentido, la Consejería de Sanidad pretende además informar a los consumidores de los recursos públicos de que disponen, entre OMIC, asociaciones de usuarios y consumidores, servicios provinciales de consumo o el teléfono gratuito del consumidor 900 50 10 89, para plantear cualquier consulta, reclamación o denuncia con ocasión de sus compras navideñas. Sabrido señaló que los ciudadanos deben recordar que todo bien duradero que adquieran tiene dos años de garantía y, por eso, es importante no perder el ticket, y que también es aconsejable leer de manera detenida los contratos y solicitar todo tipo de información adicional que sea necesario.

► SANIDAD

CLM es la región con la menor tasa de incidencia de Sida: 773,2 por millón de personas

LA TRIBUNA / TOLEDO

CLM continúa siendo la comunidad española con la menor tasa de incidencia acumulada de Sida desde el comienzo de la pandemia en 1981, con 773,2 casos por millón de habitantes, muy inferior a la media nacional, que se sitúa en 1.870 casos, aseguró ayer el consejero de Sanidad, Roberto Sabrido.

La tasa anual en la región en 2006 fue de 13,2 casos por millón de habitantes, tres puntos menos que en 2005. Así, el año pasado se diagnosticaron en CLM 25 casos, y con este dato parece confirmarse que se ha estabilizado desde 2000 en CLM la tendencia descendente iniciada en 1996 de los casos declarados de sida. Así, la tasa media anual de casos declarados de sida en la región en los últimos seis años es de casi 30 puntos por debajo de la media nacional, 22 frente a 51.

La Consejería de Sanidad, en colaboración con el Ministerio de Sanidad, va a desarrollar una campaña informativa con motivo del Día Mundial del Sida, que se celebra hoy bajo el lema «Son más los lazos que nos unen a ti, que los que nos separan».

Según los últimos datos epidemiológicos, a junio de este año, desde el comienzo de la epidemia en 1981 hay 1.325 casos declarados de sida de personas residentes en CLM, de los que han fallecido, hasta el momento, la mitad (673).

**EDAD MEDIA.** Desde el comienzo de la epidemia, se observa en la región un aumento en la edad media al diagnóstico de sida, pasando de los 29 años en el periodo 1983-1988 a los 41 años en el periodo 2004-2006. El Sida sigue siendo una enfermedad que afecta sobre todo al sexo masculino, así ocho de cada diez casos diagnosticados en CLM son varones.

El porcentaje de mujeres en este tramo de edad (25-39) es el 11,2% del total de casos. Y los casos pediátricos, menores de 13 años, suponen el 1,3% del total. La vía de transmisión de la enfermedad más frecuente es la adicción a las drogas por la vía parenteral, en el 65% de los casos, seguida de las relaciones heterosexuales, en un 17,4%, y las homo y bisexuales, en un 7,7%.

En los últimos años, hay un aumento de los casos debido a la transmisión heterosexual; aunque inferior al aumento porcentual que se observa en España.

## UGT pide un salario mínimo de mil euros por la subida del IPC

LA TRIBUNA / TOLEDO

UGT de CLM insistió ayer en su propuesta de elevar el salario mínimo de los trabajadores a los 1.000 euros en los convenios para proteger a los trabajadores de la región frente a las continuas subidas del IPC. Según explicó UGT en un comunicado, el avance del IPC de noviembre, que anuncia un incremento interanual del 4,1%, «pone de relieve la indefensión que tienen los trabajadores con salarios más bajos, ante la subida incontrolada de los precios de productos básicos como ali-

mentos o carburantes». Advirtió que «si el anuncio de un IPC por encima del 4% ha disparado las alarmas en el país, en CLM hay motivos para que los trabajadores estén más preocupados, ya que los salarios están muy por debajo de la media nacional. UGT insiste en que la negociación colectiva es el ámbito más accesible que tienen los trabajadores para corregir las diferencias entre salarios, por este motivo, las reivindicaciones que llevan haciendo desde hace tiempo «cobran ahora plena actualidad».

## CCOO denuncia el uso de becas para cubrir puestos de trabajo

LA TRIBUNA / TOLEDO

La secretaria de Juventud de CCOO acaba de hacer público el estudio «Jóvenes y Prácticas Formativas» en el que se revela la poca seguridad jurídica a la que se ven expuestos los jóvenes que realizan prácticas y becas de todo tipo en las empresas, y las situaciones abusivas a las que se ven expuestos, entre otras razones, por la carencia de legislación al respecto.

Las prácticas formativas, deberían de ser, desde el punto de

vista de CCOO de CLM, una etapa más de la educación formal y no una rentable fórmula de incorporación al mercado laboral, función ésta que debería ser cubierta mediante contratos en prácticas. Muy al contrario de esta concepción, hoy por hoy, las becas son utilizadas en muchos casos para cubrir a bajo coste trabajos que inciden en la producción y que no fomentan la formación de los becados. Por ello, desde CCOO se exigió que se regule este tipo de prácticas.